



Mi Universidad

Nombre del Alumno Dulce Del Carmen Reyes Aguilar

Parcial 2 cuatrimestre

Nombre de la Materia: problema socioeconómicos
contemporáneos

Nombre del profesor: José Reyes Rueda Rueda

Nombre de la Licenciatura: psicología

Cuatrimestre

hablemos
de
**La política
en el
contexto
actual**

El populismo

el populismo constituye una corriente política con características objetivas, destacan aspectos como la simplificación dicotómica, el antielitismo (propuestas de igualdad social o que pretendan favorecer a los más débiles), el predominio de los planteamientos emocionales sobre los racionales, la movilización social

- En lo político
- en lo económico
- en lo social

El militarismo

El militarismo desde sus orígenes ha influido notablemente en la vida del mexicano, entraremos por lo tanto a él, sino con un riguroso examen, sí al menos con un método en el manejo de los hechos y de las ideas.

- **IGLESIAS:** hicieron la paz
- se desarrollo dentro de la guerra civil
- no hay tiempo ni recursos para obras
- **caractes :**
- paz publica
- se inicia la politica de liquidacion del pasado y preparacion del provenir

El sindicalismo

Diversos grupos de personas o empresas, que venden algo u ofrecen servicios, se unen para determinar los costos de dichos productos o mercancías.

- Federación Sindical Mundial (FSM), de corte comunista.
- Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres, de corte socialdemócrata.
- Confederación Mundial del Trabajo, conducida por la democracia cristiana.

hablemos
de
**La política
en el
contexto
actual**

Las guerrillas

Las guerrillas son una realidad en la vida política nacional. Existen y actúan. Cuentan con armas, campos de entrenamiento, campamentos y casas de seguridad. Realizan trabajo de masas, y activistas cercanos a ellas actúan dentro de movimientos sociales. Algunas, incluso, no se oponen a la participación electoral, sino que, en ciertas circunstancias, la estimulan.

Los partidos de masa, partidos de estado y los partidos hegemónicos

Se consideran elecciones democráticas aquellas en las que la única incertidumbre existente es la de los resultados, los cuales obedecen a la voluntad libre de los electores, y en las que el marco legal está claramente definido, garantizando condiciones de competencia medianamente equitativas para todos los partidos políticos y candidatos contendientes.

Un aspecto distinto y destacado de actuación es el desarrollado por la guerrilla urbana, en las ciudades y ciertos núcleos rurales, como fue el caso del maquis frente a las tropas alemanas y muchas guerras coloniales en África entre los nativos y las fuerzas extranjeras de ocupación.

- masa :son las organizaciones populares que dan origen a los partidos de masas,generalmente están vinculadas a la lucha gremial, y cuenta con enrizamiento en la clases obreras urbana. surgen en el siglo xx, frente a los partidos de cuadros o de élites.

- partido de estado: consiste en una forma oligárquica de gobierno en la que unos pocos partidos políticos (generalmente dos) secuestrada la libertad política de la sociedad civil.

partido hegemónico: Es cuando en un sistema político aun existiendo varios partidos políticos uno de ellos es el único que gana las elecciones ya que tiene el poder estatal para lograrlo (por ejemplo, reeligiendose consecutivamente por muchos periodos)

hablemos de **La economía en el contexto actual**

El capitalismo

El capitalismo es un sistema socioeconómico en el cual los medios de producción y distribución son de propiedad privada y con fines de lucro. El capitalismo surgió, aproximadamente, en el siglo XVII en Europa cuando el feudalismo estaba desapareciendo en Inglaterra. Desde entonces se convirtió en un sistema económico dominante en el mundo occidental, regido por el dinero, la economía de mercado y los capitales.

Capitalismo actual en el mundo: El capitalismo actual parece que se encuentra en un período de crisis como no se veía desde la Gran Depresión de los años 30 del siglo pasado. La sensación de crisis es general en el mundo y no son pocas las voces que llaman a la instauración de un nuevo orden mundial, unas de manera directa y otras de manera subliminal, pues la construcción de ese orden es algo que se lleva haciendo desde hace mucho tiempo. Se caracteriza por ser un capitalismo de Estado, donde las administraciones públicas administran cantidades cada vez mayores de fondos públicos, en una tendencia muy marcada que no ha parado de subir en las últimas décadas.

La resistencia socialista

Los pueblos latinoamericanos y del mundo optaron por la resistencia, como acción básica al expolio y saqueo de sus recursos por parte de la alianza imperialista atlántica, en la que EE.UU. e Inglaterra, juegan el rol principal, y los demás países de la OTAN son la comparsa. El Socialismo está basado y fundado en Democracia Participativa, Economía de Equivalencias y Justicia Social, que desarrolle un Nuevo Proyecto Histórico, donde todas las fuerzas democratizadoras se unan en una Correlación de Poder.

Donde su práctica política se oriente a detener el proyecto imperialista neocolonial globalizador (que además viene actuando en una lógica criminal de Ultimátum Político y Ataque Militar). Esta alternativa se debe construir en base a las experiencias anteriores, y centrada en la ciencia y tecnología actuales.

La globalización.

Durante miles de años, la gente y posteriormente las empresas ha vendido y comprado artículos de tierras lejanas, tal como sucedió con la célebre Ruta de la Seda a lo largo de Asia central y que conectó China con Europa durante la Edad Media. Asimismo durante siglos, la gente y las corporaciones han invertido en empresas de otros países.

causas del fenómeno y del proceso de la globalización cabe mencionar. La nueva reestructuración geopolítica del mundo acontecido después del término de la guerra fría; la aceleración de los ritmos de apertura económica y de intercambios de mercancías, bienes y servicios; la liberalización de mercados de capitales que conforman plazas financieras y Bolsas de Valores de todo el mundo; y, la revolución de la información y la comunicación, que ha conectado el tiempo real con el espacio tras la convergencia de tecnologías avanzadas.
Consecuencias: El proceso y fenómeno de la globalización reviste las consecuencias siguientes: Segmentación, diferenciación y marginación de personas, grupos sociales, actividades, regiones y países.

Tipos de globalización

Globalización de mercado: Este tipo de globalización implica la fusión de los mercados nacionales, antes separados e independientes en un problema mundial. Esto quita el sentido de referirse a los mercados de los distintos países.

Globalización en la producción: Este tipo de globalización hace que sea posible que las empresas sean fuente de bienes y servicios en diferentes partes del mundo. Esto les ayuda a aprovechar las diferencias en la calidad, el costo y el rendimiento de cosas como las materias primas, la tierra, el capital y el trabajo. Las empresas tienen una mejor oportunidad de aumentar el volumen y la calidad a la vez que reducen sus costos al mismo tiempo.

Globalización económica: La globalización económica consiste en la creación de un mercado mundial en el que se suprimen todas las barreras arancelarias para permitir la libre circulación de los capitales.

Globalización social: Se refiere al impacto que este proceso tiene en la vida y en el trabajo de las personas, así como en sus familias y sus sociedades; se plantean preocupaciones y cuestiones relacionadas con el impacto de la globalización en el empleo, las condiciones de trabajo, los ingresos y la protección social.

hablemos de **La economía en el contexto actual**

Son acuerdos legales entre las naciones que ayudan a facilitar relaciones de todo tipo entre ellas. Puede ser de muchas clases: de tipo económico, político, social, cultural, militar, etc. Gracias a estos los países se benefician mutuamente creando vínculos que, finalmente, favorecen a los firmantes y, por extensión, a todos los habitantes de los países.

Actualmente, los más importantes son los que se refieren a la cooperación entre países para el desarrollo, los considerados países del tercer mundo y los llamados países emergentes. Los países con más recursos son más conscientes de que actualmente es importante la inversión en estos países y la relación con ellos porque son nuevos mercados en los que poder invertir. Actualmente, los más importantes son los que se refieren a la cooperación entre países para el desarrollo, los considerados países del tercer mundo y los llamados países emergentes. Los países con más recursos son más conscientes de que actualmente es importante la inversión en estos países y la relación con ellos porque son nuevos mercados en los que poder invertir

Tratados internacionales en México

Se entiende por Tratado Internacional el "convenio regido por el Derecho Internacional Público, celebrado por escrito entre el Gobierno de los Estados Unidos Mexicanos y uno o varios sujetos de Derecho Internacional Público, ya sea que su aplicación requiera o no la celebración de acuerdo en Materias específicas, cualquier que sea su denominación, mediante el cual los Estados Unidos Mexicanos asumen compromiso".

Los más habituales suelen ser los relacionados con la economía, en referencia a la exportación e importación de todo tipo de productos sociales, referidos a la entrada y salida de extranjeros en los países, extradiciones, personas acusadas de delitos en sus países de origen, etc. militares, llegando a acuerdos relacionados con la compra y venta de armas o la cooperación entre ellos.

Algunas de las razones de ayuda a estos países son las guerras, la pobreza, la falta de recursos naturales, la falta de tejido industrial, etc. Por eso los tratados internacionales van acompañados de planes de actuación específicos y directos a los países que firman los tratados.

- La aprobación senatorial, es el consentimiento que el Senado otorga en algunos países para la ratificación de un tratado.
- La aprobación interna de los tratados internacionales en México se da de la siguiente forma: La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) envía los tratados a la consideración del Senado de la República. Cada tratado se acompaña de un memorándum que contiene los antecedentes del tratado y se explica su contenido si así se estima conveniente; las razones que se tuvieron para celebrarlo y los beneficios que se esperan de él.